

## Lycéens, ils sont partis en stage en Espagne

— Quatre lycéens d'Émile-James ont fait un stage en Espagne, en réparation des carrosseries en maintenance nautique. Côté méthodes de travail, ils ont été plusieurs fois surpris.

histoire

Le lycée Émile-James n'a pas attendu pour profiter de l'ouverture du programme Erasmus + aux filières professionnelles. Dès l'an dernier, un groupe d'élèves de terminale était en Espagne y effectuer en entre leur stage annuel. Une expérience réussie, qui a débouché sur de nouveaux départs cette année.

Un groupe de quatre élèves de terminale vient de séjourner à Ribeira, Galice, du 3 au 24 novembre. Logés et nourris ensemble dans un appartement de la ville espagnole, ils ont travaillé en totale autonomie. « Nous avons un professeur espagnol référent sur place, et les élèves sont répartis dans les mêmes entreprises l'an dernier », précise Stéphane Rabet, responsable des formations.

**Le rapport avec les clients est beaucoup plus sympa »**

Antoine, 18 ans, était en stage de réparation des carrosseries. Kilian et Titouan, 18 ans, et Titouan, 17 ans, étaient en maintenance nautique.

« On a mis une bonne semaine à être à l'aise, car depuis le collège on ne fait plus d'espagnol », précisent les lycéens. Tous se sont sentis bien accueillis, dans un cadre professionnel. « Les Espagnols sont souriants, le rapport avec les clients est beaucoup plus sympa, les échanges plus faciles », soulignent-ils tous.



Antoine, Kilian, Titouan et Kévin ont réalisé leur stage professionnel de terminale en Espagne, dans le cadre d'Erasmus +.

CREDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Mais le niveau de vie est plus bas en Espagne et aucun ne se voit y vivre à l'avenir. Côté méthodes de travail, les élèves ont été souvent surpris. « Ils réparent tout, alors qu'en France, on change plus facilement le matériel », note Titouan. « Ils font du très bon travail, mais les techniques sont

différentes. On ne porte pas forcément les équipements de sécurité, on peut fumer partout, et les sols au port sont très pollués car on verse l'huile et le reste sans faire attention », explique Kilian.

Tous les quatre ont pu bénéficier d'un financement total du voyage par

le programme Erasmus +. Un nouveau groupe de six élèves de terminale va partir au printemps. « Nous recherchons des partenaires pour l'an prochain à Barcelone, et aussi dans le Pays de Galles », indique Stéphane Rabet.